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DECEMBRE 2023 

Le mot du Maire : 

Chères Donnenheimoises, Chers Donnenheimois, 
Cette fin d’année 2023 marque pour notre équipe la période de mi-mandat, 
l’heure de procéder à un premier bilan de notre action. Elle se décline en 
plusieurs volets : Au niveau de la RD758 les travaux sont terminés à part 
l’enlèvement des lignes électriques aériennes qui pour le moment est en stand-
by. Les déposes de lignes concernent également les rues des Oies et Faisans, 
sujets aujourd’hui en attentes tout comme la rue Principale. La communication 
municipale s’est fortement développée, nous diffusons plusieurs fois par an le 
présent journal et sommes présents sur les réseaux sociaux ‘’Facebook’’ et 
‘’Instagram’’. Nous avons aussi mis en œuvre une application ‘’ma commune 
connectée’’ qui permet à tout un chacun d’être informé sans passer par les 
réseaux sociaux. Le site internet de la commune continue à être mis à jour 
régulièrement. L’atelier communal au centre du village a été aménagé et rangé, 
les espaces verts périphériques plantés et entretenus. Les bâtiments 
communaux autour de la place de l’école ont été rénovés conformément aux 
engagements pris en 2020. La réflexion doit se poursuivre sur le devenir de la 
salle des fêtes afin qu’elle reste fonctionnelle et utile pour nos concitoyens. Des 
efforts conséquents ont été faits sur la décoration du village et pour 
l’embellissement floral grâce à l’implication de nombreux villageois bénévoles. 
Nous sélectionnons désormais des plantes mellifères plus résistantes à la 
chaleur et pouvant être ré-utilisées d’une année à l’autre. Nous sommes en 
réflexion sur le PLUi, document d’urbanisme du futur qui devra intégrer toutes 
les contraintes réglementaires notamment la loi ZAN (Zéro Artificialisation 
Nette) qui nous impose de réduire de 50% notre consommation d’Espaces 
Naturels, Agricoles et Forestiers (ENAF) d’ici 2030 par rapport à ce que nous 
avons consommé ces 10 dernières années. Pour respecter cela la stratégie 
d’aménagement passera forcément par une densification, nous serons 
contraints à nous habituer à voir plus de maisons bi familiales et de petits 
collectifs. Au niveau du budget communal, nous avons souscrit un emprunt en 
début de mandat afin de pouvoir réaliser les travaux sur les bâtiments publics. 
Les dotations de l’état se font de plus en plus rares et il n’est pas aisé de trouver 
des subventions. Malgré des contraintes toujours plus fortes quant à l’équilibre 
budgétaire, l’autonomie fiscale, l’inflation, mon équipe et moi-même restons 
engagés et déterminés pour répondre au mieux à vos attentes pour le bien vivre 
à Donnenheim. De nombreux projets reste à mener et nous restons plus que 
jamais mobilisés pour réussir les défis du futur. 
2024 arrive à grands pas, une nouvelle année, de nouvelles perspectives… 
Profitons de ce temps pour nous retrouver autour d’un vin chaud, en famille ou 
entre amis, sachons nous tenir mutuellement le cœur au chaud. J’ai une pensée 
toute particulière pour les personnes de notre commune qui sont atteintes par 
la maladie et qui ne profite plus des mêmes libertés que les autres. Je formule 
le vœu que 2024 marque la voie de l’amélioration et de la joie retrouvée sur 
leurs visages.  A l’aube de cette nouvelle année, je tiens à remercier l’ensemble 
des acteurs de la vie associative, les bénévoles, les élus et le personnel 
communal, pour leur dynamisme et leur engagement sans faille. Belles Fêtes de 
fin d’années à tous            
                                                                                                               

                  .             

   
                                

   
 

 

 

SOMMAIRE 

Chapitre 1 : Temps forts page 2-4 

• Fête du village 

• Concours de Fleurissement 

• Fête de Noël des enfants 

Chapitre 2 : Vie de la commune page 4-8 

• Protection du vitrail de l’église 

• Renouvellement des baux de chasse 

• Collecte des déchets alimentaires 

• Cimetière 

• Visite des maires à l’école RPI 

• La paroisse 

• Les décorations de Noël 

• PLUI 

Chapitre 3 : Vie des associations page 8-10 

• La bibliothèque 

• L’école et le périscolaire 

• Le tennis club 

• Les pompiers 

Chapitre 4 : La minute écolo page 11 

Chapitre 5 : Etat Civil page 11 

Chapitre 6 : Agenda page 11 

Chapitre 7 : Coin des petites annonces page 11 

Chapitre 8 : Photos page 12 

Chapitre 9 : Réparation solidaire page 12 

Chapitre 10 : Civisme page 12 

Chapitre 11 : Communiqués CAH / CEA / Député 

Page 12-14 

 

 

  

 

Chapitre 9 : Le mot du député page 12 

 

 

 

 

Stéphane SCHISSELE 

Maire de DONNENHEIM 
  



Page | 2  
 
 

 

1.) Temps forts  
 

 
 

La Fête du village a eu lieu le dimanche 20 août à l’ombre 
des arbres du verger communal. Le matin, à l’issue de la 
célébration religieuse la trésorière du conseil de Fabrique 
Murielle SCHISSELE a mis à l’honneur Francine 
DEHLINGER. Francine a intégré le conseil de Fabrique de 
la paroisse en 1995, elle en a pris la présidence en mars 
2005. Après plus de 25 années de service elle a décidé de 
se retirer du conseil pour se consacrer pleinement à sa 
famille. Durant toutes ces années, Francine a été la 

cheville ouvrière de nombreux projets qui concernent la 
restauration de l’église paroissiale. Elle a fait preuve de beaucoup d’entrain et d’énergie lorsqu’il 
s’agissait de restaurer, embellir ou tout simplement de nettoyer l’édifice. Son engagement a permi de 
faire de notre petite église ce quelle est aujourd’hui, un beau bâtiment en excellent état. Elle était 
également toujours présente avec son mari Denis pour la préparation des offices et pour l’animation 
des celébrations. Elle donne toujours de son temps chaque année au moment de Noël pour mettre en 
place la crèche dans notre église. Pendant cette période l’église est 
ouverte les weeks ends. Nous vous invitons à venir la visiter pour 
contempler la crèche et la beauté de l’édifice. Pour remercier 
Francine de tout ce temps qu’elle a consacré à cette mission, la 
trésorière lui a offert un magnifique bouquet. Puis ce fut le moment 

de l’apéritif pris à la salle des fêtes. Le repas de midi, excellentes grillades préparées par Denis 
et Christian nos cuisiniers et servis par les membres du conseil de Fabrique, fut apprécié de 
tous. Cette année compte tenu de la chaleur de cette journée il a été possible de prendre le 
déjeuner sous les arbres du jardin communal, la zone étant en permanence balayée par un 
petit vent très agréable… En fin d’après midi de succulentes tartes flambées et pizzas ont été 
servies pour clôturer cette journée de fête. 
 
 

Remise des prix du premier concours de fleurissement 

Le 21 novembre le Maire, son 1er adjoint Fredéric HERTZOG et la commission fleurissement ont 

convié les participants du premier concours de fleurissement de la commune.  

Le jury, composé de Caroline MORIER, Céline DELAMARE et Frédéric HERTZOG,  s’est déplacé chez 

chacun, à noté et départagé les maisons et jardins des villageois. Les délibérations ont été difficiles et soutenues tant de 

merveilleux jardins embellissent notre village.  Lors de cette soirée le Maire a bien insisté sur le fait que ce n’était pas vraiment 

un concours mais plus une mise à l’honneur des gens qui embellissent la commune de par leurs plantations.  

Le classement est le suivant :   

Dans la catégorie Maison § Jardins :  Les gagnants sont Mme. et M. BRISSONET 32 

rue des faisans avec un jardin enchanteur, très fleuri et original. Ils remportent un 

panier garni et le diplôme de la première place.   

La seconde place revient à  Mme. et M. 

BONNANI 1 rue des cyprés avec un jardin 

lumineux et diversifié en catégories de plantes 

et teintée de chaudes couleurs. Ils remportent 

un bon d’achat et leur diplôme.                       .  

 

Et enfin la troisième place est décernée à 

Mme. et M. GOURMELEN 9 rue du coteau 

pour leurs jardin festif et coloré. Ils 

remportent un bon d’achat et le diplôme de la 

3ème place. 
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Dans la catégorie Jardin :  le premier prix est décerné à Mme. et M. PIERRON 6 rue du coteau 

leur jardin époustouflant de couleurs, de diversités et d’originalité. Ils gagnent un panier garni 

et le diplôme. 

En seconde position Mme. et M. HAGER 27 rue des 

faisans un jardin diverisifié, remarquablement organisé 

et fleuri. Ils remportent un bon d’achat et leur diplôme. 

La troisième place est à Mme. et M. SHODJAIE 19 rue du 

coteau un jardin naturel primordial pour la biodiversité et 

l’équilibre de nos pollinisateurs et insectes. Ils gagnent un 

bon d’achat et leur diplôme 

 

 

 

 

 

 

Dans la catégorie Balcons § Fenêtres : Les gagnants sont Mme. et M. ADAM Gilbert rue principale avec des 

géraniums flamboyants et magnifiques. Ils remportent un bon d’achat et le diplôme de la première place de 

la catégorie. 

La seconde place est Mme. et M. BOULAY 11 rue du village avec un joli fleurissement de cette maison 

typique du village. Ils remportent un bon d’achat et leur diplôme. 

Afin de les remercier tous les participants ont eu la joie de repartir avec chacun leur étoile de Noël et un sac 

de graines à semer pour la nouvelle saison à venir. Guettez l’inscription de l’édition 2024  dans le bulletin 

du printemps prochain. 

Merci aussi à nos sponsors sans qui la remise des prix aurait été bien fade : Boucherie Specht, Boulangerie 

Lutz et le Pavillon de la Volaille Meyer de Wingersheim, La Sommellerie de France et le Bocal et la Fourmi à 

Brumath.                                         

 

 

Fête de Noël des enfants 

Belle Fête de Noël des enfants du village... 

Ce samedi après-midi l'équipe du conseil municipal ainsi que les membres de l'association 

Sports et Loisirs ont proposé aux enfants du village de se retrouver à la salle des fêtes pour 

passer un moment de détente autour de toute sortes de bricolages de Noël. Les enfants 

ont ainsi pu bricoler, décorer, peindre, dessiner pour obtenir 

de très belles réalisations. Un atelier maquillage a permis 

d'illuminer les visages en y ajoutant de belles décorations 

colorées. Cette année nous avons eu la joie d'accueillir 

l'association des amis du Sjoelbak qui nous a fait une belle 

démonstration de ce jeu d'origine hollandaise 

(https://amisdusjoelbak.fr).  

Le Noël des enfants 2023.  

Merci Père Noël pour ta présence et ta générosité. 

https://amisdusjoelbak.fr/
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Au même moment dans la salle du conseil à l'étage, notre 

animateur Oïka Oïka a présenté de nouveaux jeux de 

sociétés aux enfants et aux parents. Tout le monde était 

fort occupé lorsque le père Noël a arrêté son traineau 

devant la salle pour venir saluer toute cette assemblée. 

Les enfants ont pu lui faire part de leurs souhaits de 

cadeaux et lui ont assuré qu'ils avaient tous été très 

sages. 

Les bénévoles de la bibliothèque ont rassemblé enfants 

et parents pour leurs conter une belle histoire de Noël. 

Un goûter offert par la municipalité a clôturé cette belle après-midi de rencontre et de partage.  

 

Ce sont les yeux pleins d'étoiles de Noël que parents et enfants sont rentrés chez eux. 

Nous avons adoré être à vos côtés pour cette belle après-midi. Merci aux membres du conseil 

municipal, aux membres de l'ASL, à Nicolas HAMM, à Jean François HECK, aux bénévoles de la 

bibliothèque, à l'association les amis du Sjoelbak, à tous ceux qui de près ou de loin nous ont aidé à 

préparer cette journée... 

Merci enfin aux enfants et parents d'être venus nombreux 

pour fêter Noël.  

 

 

 

2.) Vie de la commune 

Mise en place de la protection sur le vitrail de l’église Lors de la rénovation des façades de l’église nous 

avons découvert la présence d’une fenêtre côté OUEST de l’édifice. Cette fenêtre était jusqu’à ce jour 

invisible car nos prédécesseurs l’avait obstruée avec des briques. Cette paroi s’est détachée au moment 

des récents travaux de rénovation. Il s’agissait dès lors de décider si cette fenêtre devait être réhabilitée 

ou si nous procédions à la refermeture. Il paru difficile de rendre la fenêtre à nouveau opérationnelle car 

côté intérieur, à cet endroit, se trouve un portrait géant de Saint Bernard le patron de l’église. Ce portrait 

au vu de ses dimensions ne peut pas être déplacé facilement. Le conseil municipal, dans sa séance du 12 

juin a décidé de ne pas restaurer le vitrail découvert et de procéder à la refermeture de la fenêtre avec un 

élément en grès qui s’harmonise parfaitement avec l’édifice.  

C’est ainsi que le 3 novembre dernier, l’entreprise PROBST tailleur de pierre a procédé à la pose de cet élément en grès. La 

manœuvre a été facilitée grâce à la présence de Laurent MORIER et de son engin télescopique. Sans cette aide, la pose aurait été 

plus longue et plus délicate. Merci Laurent pour ta présence et pour le temps consacré à cette opération. 
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Renouvellement des baux de chasse pour la période 2024-2033. 
Comme tous les 9 ans, la commune a renouvellé les baux de chasse sur son 
territoire. Vous ne le saviez peut être pas mais la commune de Donnenheim 
dispose d’une surface communale utilisé pour la chasse de plus de 300 
hectares. Ce périmètre est composé de terres agricoles, de vergers mais 
également de forêts. Un chasseur peut, contre rémunération, proposer sa 
candidature pour chasser sur le territoire de notre commune. C’est la 
commission de chasse qui décide in fine et qui valide les dossiers de 
candidature. Après négociation avec les chasseurs, un bail de location est signé 
pour une période de 9 années. Au moment du renouvellement du bail, la 
commune doit interroger les propriétaires fonciers afin qu’ils se prononcent sur 
la destination du produit de la chasse. Deux solutions s’offre à eux : garder ce 
produit à leurs profits, ou le reverser à la commune. C’est cette 2e option qui a 
été majoritairement choisie lors des consultations menées en 2023. 
Lors de la séance du 18 septembre le conseil municipal a choisi de reconduire 
le chasseur en place sur notre commune deuis plusieurs périodes Il s’agit de M. 
Pierre NONNENMACHER habitant la commune voisine de WINGERSHEIM les 4 Bans. Autre particulatiré de notre Ban, nous 
dispsons d’un 2e chasseur M. HOECHSTETTER qui est propriétaire d’une surface de forêt de plus de 45 Ha et qui a souhaité garder 
le droit de chasse sur ses terres. 
 
 

La collecte des déchets alimentaires dans notre commune 

Valorisons nos déchets alimentaires !  

Depuis avril 2022, la Communauté d'Agglomération de Haguenau s’est engagée dans la valorisation 
de nos déchets et la lutte contre le gaspillage alimentaire. Grâce à des résultats encourageants, la CAH 
étend maintenant son expérimentation afin de proposer des solutions qui répondent au mieux aux 
besoins des habitants. 
En à peine 1 an et demi, plus de 1000 habitants se sont déjà engagés dans l’expérimentation, équipés 
d'un bioseau, un contenant pratique pour la collecte des biodéchets. Ils ont ainsi permis de valoriser 

plus de 90 tonnes de déchets alimentaires (20 tonnes de plus ont également été collectés dans les cantines du territoire), qui 
ont pu être transformées en compost ! Ce franc succès permet le déploiement de l’expérimentation sur l’ensemble du territoire.  
Envie de vous essayer au compost ?  
Pour ceux qui ne possèdent pas encore de bioseau, il est possible d'en obtenir un auprès du service Ordures Ménagères, en 
présentant sa carte de déchèterie comme justificatif. À partir du mois de mars, la distribution de composteurs, de 
lombricomposteurs et de bioseaux sera également proposée dans ou à proximité de chaque commune, offrant ainsi des options 
flexibles pour la gestion des biodéchets à domicile. 
Bientôt chez vous 
La CAH prévoit l'installation de points de collecte à l’extérieur de ses 7 déchèteries dès 
le mois de janvier, ainsi que dans toutes les communes qui le souhaitent début avril 
2024.  
Le conseil municipal dans sa séance du 28 novembre a validé l’emplacement du bac 
de collecte des Bio déchets à savoir à proximité de l’école ‘’Rose des Vents’’. Nous 
reviendrons vers vous ultérieurement afin de vous expliquer les modalités pratiques 
de cette collecte. 
 
 
 
Cimetière communal  
Dans sa séance du 28 novembre 2023, le conseil municipal a décidé à l’unanimité la mise en 
œuvre d’un Règlement applicable au cimetière communal. Il reprend les droits et les devoirs 
applicables aux concessionnaires dans cette zone. Le conseil municipal a également instauré 
un régime de concession et défini les tarifs de concessions applicables :  
 

Type de Tombe Durée de 15 ans Durée de 30 ans 

Simple : 1 x 2 m 210 € 400 € 

Double : 2 x 2 m 410 € 800 € 

Colombarium 950 € 1 650 € 

Jardin du souvenir 85 €  

 
Le secrétaire de mairie contactera les personnes concernées dans les prochaines semaines pour valider leur concession. 
 

Périmètre du ban 

communal (en rouge) 
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Visite des 4 maires à l’école des 4 vents 
 
Le 14 novembre dernier, les 4 maires du Regroupement Pédagogique 
Intercommunal Sud (RIPS)se sont retrouvés à l’école Rose des Vents pour une 
visite des lieux. Le RPIS est une école intercommunale qui regroupe  
les enfants de 4 villages BILWISHEIM, DONNENHEIM, 
MITTELSCHAEFFOLSHEIM et OLWISHEIM. 
L’objectif de cette visite était 
de faire un point sur l’état 
général du bâtiment et de 

passer en revue les éventuels problèmes techniques. Le 2ème objectif de la visite 
était de rencontrer les enfants et leurs professeurs. Le passage dans les différentes 

classes nous a permis 
d’aller à la rencontre 
de jeunes élèves 
motivés et passionnés 
par leur travail. Les enseignants se sont montrés satisfaits 
des conditions de travail qu’offre cette école inaugurée en 2014. Par 
ailleurs le bâtiment est toujours dans un parfait état et est également 
bien entretenu. 
Pour cette visite les 4 maires étaient accompagnés de Madame 
LETZELTER Directrice de 
L’Education et de l’Enfance, 

Monsieur KARBOVNIK Responsable des Affaires Éducative du territoire de Brumath et 
Madame Sylvie HANNS Adjointe au Maire de Brumath et vice-présidente en charge des 
affaires éducatives à la Communauté d’Agglomération de Haguenau. Le groupe a été accueillis 
par Monsieur KINTZELMANN Directeur de l’école et Madame SCHNEIDER en charge du 
périscolaire. A l’heure du déjeuner, élus et enfants ont mangé à la cantine de l’école. Le plat 
végétarien prévu pour l’occasion fut unanimement apprécié. Le repas était équilibré et de 
qualité. 
Un rendez-vous à d’ores et déjà été fixé pour une nouvelle visite l’année prochaine.  
 
 

La paroisse  Vivre chez nous l’esprit du synode, avec tous, avec vous. 
 
Une session du Synode a eu lieu. Dans la tradition de l’Eglise, les synodes, ou assemblées de chrétiens, ont 
toujours existé. Ce mot vient du grec « odos » (chemin) et « sun » (ensemble). C’est donc marcher ensemble, 
c’est prier ensemble. Conduire l’Eglise, en partie au travers de synodes, c’est maintenir vivant l’esprit de 
collégialité engendré par le concile Vatican II et s’inscrire dans la tradition des premiers chrétiens. 
Cette session du synode a débuté mercredi 4 octobre pour « sentir ce que Dieu veut de son Eglise » a déclaré 
le Pape. La place Saint-Pierre a accueilli une veillée œcuménique de prière, au cours de laquelle le Pape 
François a rappelé l'importance du silence dans la vie du croyant et de l'Eglise. La veillée de prière était 

organisée pour confier à l'Esprit Saint les participants du Synode. 
365 membres ont le droit de vote, 54 sont des femmes et 45 sont des laïcs plus 100 observateurs. Avant le début des débats, 
l'Eglise a organisé une grande consultation des fidèles pendant deux ans. Au total, plus d'un milliard de catholiques ont été 
consultés partout dans le monde. C'est à partir d'une synthèse de cette consultation que les débats vont se tenir jusqu'au 29 
octobre.  Et les sujets abordés sont très divers : pédocriminalité, ordination des hommes mariés, accueil des personnes LGBT, 
etc… Cette année, les débats porteront aussi sur une possible bénédiction accordée aux couples homosexuels, pratique à laquelle 
le pape François a ouvert la voie dans un texte publié ces jours-ci. Le pape François est revenu sur le sens du mot « synode »: « 
Marchons ensemble, pas seulement les catholiques, mais tous les chrétiens, tout le peuple des baptisés, tout le Peuple de Dieu, 
parce que seul l’ensemble peut être l'unité de tous », et il a délivré un discours sur l’importance du silence. « Être synodal, veut 

dire s'accueillir les uns les autres ainsi, en ayant conscience 
que nous avons tous quelque chose à témoigner et à 
apprendre, en nous mettant ensemble à l'écoute de 
"l’Esprit de vérité" (Jn 14, 17) pour savoir ce qu'il "dit aux 
Églises" (Ap 2, 7)» a poursuivi le Souverain pontife. C’est 
dans cet esprit que nous cherchons à vivre, célébrer, 
partager et faire grandir notre espérance ici localement, 
en communauté « Pays de Brumath », au service de tous. 
Au nom de notre foi, nous cherchons comment toujours 
mieux entrer en dialogue avec tous, parce que Dieu aime 
chaque humain. 

Sortie de rentrée en communauté de paroisses à la AutobahnKirche Baden-Baden (octobre 2023) 

https://www.francetvinfo.fr/societe/religion/eglise-catholique-des-femmes-et-des-laics-pourront-voter-a-la-prochaine-assemblee-des-eveques_5792780.html
https://www.francetvinfo.fr/monde/vatican/pape-francois/homosexualite-le-pape-n-exclut-pas-une-benediction-pour-les-couples-gay_6099228.html


Page | 7  
 
 

 

Oui, nous sommes en Eglise pour vivre et témoigner, pour nous ouvrir, pour ne pas nous occuper uniquement de nous-mêmes, 
parce que nous croyons que Dieu veut aider tous les humains à vivre en paix et à être heureux ensemble. 
L’actualité nous prouve combien nous avons encore du chemin à faire pour y arriver. Nous savons parce que nous l’expérimentons 
que la paix ne peut que commencer en nos cœurs, pour la vivre avec nos proches, entre nous, puis avec ceux dont nous nous 
faisons proches. Nous croyons que cette paix que nous recevons de Dieu, que l’amour et la vie qu’ils nous offrent, sont à goûter, 
à savourer et à laisser déborder vers tous. 
N’hésitez pas à rejoindre l’une ou l’autre de nos propositions pour chaque âge, célébrations, formation, conférence, réflexions, 
sorties, animations... Pour vous abonner au bulletin, un simple mail à paroissecathobrumath@gmail.com avec votre demande 
suffit. Au plaisir de vous rencontrer,  

Philippe Burgy, curé 

Toutes les infos sur le bulletin à télécharger sur paroissecathobrumath.blogspot.com 

Ou version papier dans les églises ou aux presbytères à Brumath, à Mommenheim.  

 
 

Rénovation des décorations de Noël 
Cette année nos décorations nos 
décorations de Noël ont fait peau 
neuve. Plutôt que de tout jeter et de 
racheter du matériel neuf nous 
avons opté pour un recyclage. 
Frédéric HERTZOG, premier Adjoint, 
nous a trouvé de belles bobines de 
guirlandes lumineuses LED et Alain 
DANSLER, notre agent technique 

communal, a remplacé méthodiquement toutes les guirlandes défectueuses 
de nos anciennes décorations. Grâce à cela ces dernières brillent à nouveau 
de mille feux ! Une nouvelle tranche de rénovation sera à nouveau réalisée l’année prochaine. 

 
 

Chaque année courant novembre, les membres 
de l’équipe municipale s’affairent, préparent, rénovent, mettent en place des décorations de Noël 
pour embellir notre village. Cette année nous avons ajouté un sapin 

de Noël devant l’école intercommunale ‘’Rose des Vents’’ 
pour le plus grand plaisir des petits et des grands. Cet arbre a 
été magnifiquement décoré par les enfants du périscolaire 
sous la houlette de Sabrina SCHNEIDER. Ainsi des décorations 
multicolores sont venues compléter le dispositif mis en place 
par l’équipe municipale. Un grand merci pour cette belle 
déco !! Nous avons aussi pensé à la décoration de notre salle 
des fêtes. Merci à la deuxième Adjointe Brigitte HASE et à la Conseillère Catherine BRUCKER 
pour cette très belle réalisation. 
 

 

Plan Local D’Urbanisme Intercommunal (PLUI) 

L’année 2022 a permis à toutes les communes de participer à l’élaboration du Projet d’Aménagement 
et de Développement Durable (PADD) du PLUi, document qui définit les grandes orientations de notre 
projet de territoire. Ce document a été débattu en Conseil Communautaire le 30 mars dernier. Les 
enjeux principaux de notre diagnostic territorial et PADD vous seront prochainement présentés via une 
exposition itinérante installée dans notre mairie durant 4 semaines. Deux réunions publiques ont 

également été organisées cet été à Brumath et Haguenau et ont réuni plusieurs centaines de personnes, témoignant de votre 
curiosité forte pour cette démarche. 

Actuellement, notre travail consiste à traduire règlementairement ce document à travers le zonage et le règlement écrit du PLUi. 
Ces pièces vont fixer les règles opposables à tous pour l'exécution de travaux ou constructions. Pour élaborer une base commune 

mailto:paroissecathobrumath@gmail.com
https://paroissecathobrumath.blogspot.com/
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de règlement écrit, tous les Maires de la CAH ont pu échanger collégialement autour de plusieurs enjeux tels que la qualité 
architecturale des constructions, la qualité du cadre de vie, l’équilibre entre végétal et minéral en milieu urbanisé…. De futurs 
échanges permettront d’intégrer nos spécificités communales dans le règlement écrit et d’élaborer finement notre zonage.  

Afin de prendre connaissance des documents d’ores et déjà finalisés et plus largement de la procédure d’élaboration du PLUi, 
vous pouvez vous rendre sur le site internet dédié au PLUi : https://plui.agglo-haguenau.fr/. Une version imprimée de ces 
documents est également disponible en mairie, tout comme un registre permettant de recueillir vos observations. De nouvelles 
réunions publiques seront également organisées pour répondre à toutes vos questions. Compte tenu du calendrier prévisionnel, 
ces réunions auront lieu fin 2024/début 2025. Les dates précises vous seront communiquées sur le site internet dédié au PLUi, 
dans le magazine communal ainsi que dans le magazine de la CAH. 

 
3.) Vie des associations 
 
La Bibliothèque de Donnenheim, l’une des 9 bibliothèques du 
réseau TILT  
  
Le réseau TILT est constitué de 9 bibliothèques et 
médiathèques présentent sur le territoire de l'Agglomération 
de Haguenau (Bischwiller, Brumath, Donnenheim, Haguenau, 

Mommenheim, Donnenheim, Schirrhein-Schirrhoffen, Schweighouse/Moder et 
Val-de-Moder). 
Grâce à une carte d'abonnement unique, les usagers ont accès à plus de 200.000 
documents, peuvent emprunter ici, rendre ailleurs, réserver des documents et 
profiter des services d'une navette pour se faire déposer le document de son choix 

dans la bibliothèque de son secteur. La carte unique est gratuite jusqu'à 25 ans et coûte 
annuellement 12 € en tarif plein et 8 € en tarif réduit. Elle permet d'emprunter jusqu'à 20 
documents simultanément durant 4 semaines. 
 Le compte TILT permet également d'accéder à des services en ligne sur biblio-tilt.agglo-
haguenau.fr : réserver des documents, prolonger ses prêts, s'inscrire à des animations 
gratuites via l’agenda, programmer une alerte selon ses préférences (nouveau document, 
nouvelle animation pour les enfants…), accéder à des centaines de formations en ligne et lire  
la presse en ligne.  
Au-delà du prêt des documents, la bibliothèque de 
Donnenheim propose régulièrement des soirées jeux de 

société auxquels vous pouvez participer gratuitement. Elle organise également des temps 
d’histoires et des bricolages pour les enfants et reçoit les élèves de la Rose des vents dans le 
cadre d’accueils de classes. 
 
La bibliothèque de Donnenheim recherche actuellement de nouveaux bénévoles pour 
garantir son bon fonctionnement (équipement de documents, service aux usagers, 
rangement, accueil de classes). Vous souhaitez faire partie de l’équipe ? Contactez notre 
coordinatrice des bénévoles pour plus d'informations : stephanie.ferreira@agglo-
haguenau.fr 
Horaires d’ouverture de la bibliothèque de Donnenheim 
Mercredi de 17h à 19h et samedi de 14h à 15h30. 
Boite de retour de documents accessible à l’extérieur du bâtiment 24h/24. 
 

 
L’école et le périscolaire 
 
Cette rentrée 2023 fut celle du renouveau. On dit toujours que c’est une 
ritournelle qui ne change jamais : l’appréhension de la toute première 
rentrée du petit dernier, la joie de retrouver les camarades et raconter ses 
souvenirs de vacances, le défi de se lever à nouveau à l’aube… Tous ces 
éléments qui résonnent dans nos souvenirs d’enfance. Et pourtant, j’aime à 

dire que c’est une rentrée nouvelle. 
Nouvelle tout d’abord d’un point de vue pédagogique avec un nouveau projet d’école sous le signe 
du bien-être, de la réussite et de la culture.  
Le Bien-être par le souci de faire de l’école un rempart contre les stéréotypes, contre le 
harcèlement mais surtout par l’importance d’inculquer des valeurs citoyennes de partage et de fraternité. 
La Réussite par les différentes actions qui seront menées dans ce nouveau projet valorisant l’élève pour ce qu’il sait et ce qu’il 
pourra apprendre tel un chemin à parcourir.  

mailto:stephanie.ferreira@agglo-haguenau
mailto:stephanie.ferreira@agglo-haguenau


Page | 9  
 
 

 

Un parcours culturel enfin par notre attention toute particulière de faire vivre aux élèves de nouvelles expériences artistiques, 
sportives et créatrices. 
Nouvelle par l’arrivée de deux nouvelles enseignantes à savoir Mme LAURENT en CM2 et Mme KLEIN en PS-GS (petite et grande 
section). 
Mais surtout nouvelle car aucune rentrée ne se ressemble vraiment. Une année scolaire qui chaque année promet de nouvelles 
ambitions.  
Parmi les projets déjà réalisés voici une petite sélection non-exhaustive : 
Semaine escalade pour les CE2/CM2 
Semaine du goût chez les maternelles 
Spectacle « Monde et Natures » pour les CP/CE1 
Petit-déjeuner allemand chez les CE1/CM1 
Une année riche en promesse à la Rose des Vents !  
                                                                                                          M. KINTZELMANN - Directeur de l’école de la Rose des Vents 
 

 Une Rentrée Éclatante au Périscolaire où les Projets Prennent Vie ! L'effervescence de la rentrée 

a envahi notre périscolaire, marquant le début d'une année scolaire pleine de promesses et 

d'aventures captivantes. Comme toujours, nos animateurs débordent d'énergie et d'inspiration, 

prêts à stimuler l'imagination des enfants.  

Cette année, le thème nous emmène pour un voyage passionnant en van à travers les régions 

françaises. Nous débutons notre voyage par l’Alsace, plongeant dans sa culture, sa cuisine, sa 

langue et son histoire unique. Puis, cap vers l'Auvergne-Rhône-Alpes, où les magnifiques paysages montagneux n'attendent que 

d'être découverts. Puis, nous prendrons la route vers la région Provence-Alpes-Côte d’Azur où le soleil, la mer et la culture 

méditerranéenne nous attendront. Enfin, notre périple se clôture en beauté dans la majestueuse Île-de-France, Paris, la région 

de la capitale, et bien sûr, le rendez-vous incontournable en 2024 : les Jeux Olympiques ! 

Les enfants des classes de CM1 et CM2 de l'année dernière ont créé des clips remarquables. Inspirés par "Les Enfants du Monde" 

de Green Team et "Pour Louper l'École" d'Aldebert, ces clips ont été projetés lors d'une soirée spéciale le 20 octobre 2023. Nos 

jeunes stars ont eu l'occasion de présenter leurs créations à leurs parents, rendant la soirée inoubliable. Une soirée spéciale de 

partage et de convivialité autour d'ateliers de Noël, où parents et enfants aura lieu le Mardi 19 décembre 2023.  Sans oublier 

notre futur spectacle "Méditerranéen", où nos jeunes talents seront au centre de la scène, mettant en lumière la richesse de la 

Méditerranée à travers une performance captivante. Et ce n'est pas fini ! D'autres projets stimulants et divertissants sont déjà en 

gestation, tels que des ateliers théâtre mettant en scène des scénettes sur l'Alsace, un tournoi inspiré des Jeux Olympiques, et 

bien d'autres surprises pour éveiller la curiosité et la créativité de nos jeunes participants.    

Sabrina SCHNEIDER – Responsable Périscolaire La Rose des Vents 

 

Le Tennis Club TC Bilwisheim/Donnenheim  

Le TC Bildo fête cette année ses 32 ans d’existence, en effet le club a été créé en 1991 ! La période Covid est 
enfin derrière nous et le club de tennis a pu retrouver ses activités normales, aussi bien au niveau de 
l’utilisation sans restrictions du court que des manifestations habituelles. Les inscriptions pour la saison 
2023/2024 ont eu lieu au mois d’avril. Nous constatons une stagnation du nombre de membres par rapport 
à l’année dernière. Le club compte à ce jour une trentaine de membres actifs.  Pour info, l’entretien complet 
du court a été réalisé début juillet, l’état du court est très correct. 

N’hésitez pas, il est encore temps de vous inscrire, l’accès au court reste ouvert durant l’hiver, c’est la météo et le bon sens qui 
décideront de la pratique de notre sport ! 

La traditionnelle « Soirée Galette des Rois » s’est bien déroulée en début d’année à Bilwisheim, avec la présence des associations 
de nos deux villages, des élus et des sponsors qui nous aident tout au long de l’année.  Le Loto du TC Bildo a eu lieu courant 
novembre est à bien évidement rencontré le succès qu’on lui connaît depuis de nombreuses années. J’en profite pour remerciés 
une fois de plus les sponsors (de plus en plus nombreux) et les communes de Donnenheim et de Bilwisheim pour la mise à 

disposition des locaux, sans qui ces manifestations ne pourraient avoir lieu. 

Concernant notre tournoi interne avec le TC Wingersheim, il s’est transformé en une journée de rencontre très conviviale et 
sportive autour d’un barbecue. Tennis et pétanque ont permis aux participants de se défier entre eux !  

Les tarifs d’inscriptions restent inchangés, à savoir : 50€ par adulte, 25€ pour les 12 – 18 ans et 15€ pour les enfants de moins  
de12 ans. N'hésitez pas à nous rejoindre en appelant Daniel POUSSEREAU au 06 03 58 79 36. 

Sportivement…. Le président Thierry HASE 
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Section des sapeurs-pompiers de Bilwisheim Donnenheim 
 
C’est avec plaisir que par le biais de votre bulletin communal je vous fais un point sur 

l’activité de notre section de sapeurs-pompiers. 

L’année 2023 fut opérationnellement plus calme que la précédente pour ce qui 

concerne nos quatre communes. Nous avons réalisé 20 interventions pour la période 

allant du 1er  février au 30 novembre 2023. 

 

 
 

Mais notre activité ne se limite pas qu’aux interventions !  

En effet, afin d’être le plus efficient possible lors de la survenue de celles-ci, l’ensemble du 

personnel doit se soumettre aux 40 heures de formations annuelles obligatoires, condition sine 

qua none d’un service de qualité. Nous réalisons ainsi des formations sur l’ensemble de nos 

domaines de compétence tel que l’incendie, le secourisme ou les accidents de circulation, pour 

ne citer que cela. Ces exercices se font principalement sur nos quatre communes, nous 

permettant ainsi de connaitre au mieux notre secteur. 

Pour la deuxième année consécutive, nous avons tenu le 10 

septembre sur la place de la mairie de Bilwisheim, notre journée 

‟portes ouvertes”. Celle-ci a été organisée sur la proposition de Bel 

qui tenait ce jour-là son marché aux puces. Outre l’opportunité qui nous a été offerte de venir à la 

rencontre de la population, celle-ci fut un magnifique exemple de collaboration entre nos deux 

associations ! 

Si vous avez envie de rejoindre une équipe sympathique et familiale, nos pompiers sont toujours 

heureux d’agrandir leur équipe, n’hésitez pas à prendre contact avec l’Adjudant-chef Raphaël 

ALVES au 07 85 97 85 18 !  

Le jeudi 7 décembre lors de la cérémonie de la Sainte Barbe au centre culturel 

de Brumath, le caporal-chef Daniel RITLENG, sapeur-pompier habitant notre 

village, a été honoré pour 20 années d’engagement en tant que pompier 

volontaire. 

Le Maire Stéphane SCHISSELE a eu l’honneur de lui remettre la médaille 

d’argent pour le remercier pour le temps qu’il consacre à cette mission. 

Par ailleurs le corps local a eu la joie d’intégrer un nouveau pompier 

volontaire en la personne de Valentin REPP. Bienvenu chez les sapeurs-

pompiers et merci pour cet engagement. 

 

De gauche à droite Stéphane SCHISSELE Maire Daniel RITLENG médaille pour 20 années de service 
Adjudant-Chef Raphaël ALVES chef du corps de BILWISHEIM DONNENHEIM MITTELSCHAEFFOLSHEIM et OLWISHEIM 
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4.) La minute Ecolo Le Frelon asiatique  

 

Le Frelon asiatique, ou frelon à pattes jaunes 

(Vespa Velutina), a fait son apparition en France 

depuis 2004. En Alsace, seulement au printemps 

de cette année avec les premières attaques et il 

est indubitablement bien installé puisqu’il a été vu 

sur la commune depuis fin octobre. 

Le frelon est le requin des mers puisqu’il s’attaque à tout. Son repas préféré reste 

toutefois les abeilles. C’est une catastrophe écologique pour les insectes il a été 

recensé par nid 12kgs, et on y retrouve 159 espèces d’insectes. En Normandie l’année dernière ils avaient 900 nids soit + 

d’1 tonne d’insectes disparus ! Les fleurs en zone de prédation des frelons sont moins pollinisées donc moins de floraison 

et disparition de certaines espèces de fleurs. L’économie s’en voit aussi bouleverser dans les lieux de forte pression. Dans 

certaines régions, sur les marchés les bouchers ne se déplacent plus car outre la viande qui est assaillie et dévorée par les 

frelons, les gens ne vont plus non plus au marché ! Les ruches qui sont soumises à l’invasion des frelons finissent par mourir 

car les abeilles stressées ne sortent plus donc ne rentrent plus de pollen. La ruche n’est plus nourrie la reine s’arrête de 

pondre et elle finit donc par mourir ! Par conséquent il faut sauver nos abeilles, sans elles 80% de nos aliments 

disparaissent !  

Il est donc primordial de lutter contre ce fléau et de les sauver ! Chacun à son niveau peut participer, si vous voyez un nid 

contacter la mairie ou notre référente Céline Delamare au 06.09.38.67.15. Sachant que les nids se trouvent souvent en 

hauteur dans les arbres (parfois à plus de 15 mètres), mais ils peuvent aussi trouver refuge dans un buisson, une haie ou 

dans un abri de jardin donc ouvrez l’œil ! 

Face à la forte prolifération des frelons asiatiques et afin de ne pas créer de concurrence déloyale aux professionnels de la 

destruction des nids de frelons asiatiques : 

•  les pompiers n'interviennent:  
- qu’en cas de danger imminent (proximité avec une 
école, d'un hôpital, nid au sein d'une habitation ...). 
Dans ce cas il convient d'alerter la mairie qui doit 
remplir la fiche de signalement et l’envoyer au 
SIDPC  (Service Interministériel de défense et de 
Protection Civile) de la Préfecture, qui se chargera de 
demander une intervention du service 

départemental d'incendie et de secours, 

      - pour le domaine public et la voie publique. 

• En l'absence d'urgence (nid dans un jardin, 
dans un champ ...): il appartient au propriétaire privé de solliciter (à ses frais) l'intervention d'un professionnel de la 
destruction des nids de frelons asiatiques. 
 

5.) Etat Civil : 

Naissance : Bienvenue à Camille Mélanie Sophie Clarisse GATEL née le 13 novembre 2023  
 

 

 

6.) Agenda : Vœux du maire dimanche 14 janvier à 11h 00 

 

 

7.) Coin des petites annonces : Faites-nous parvenir vos demandes d’annonces de ventes, d’échanges, de 

recherches, de dates d’évènements, nous le publierons dans votre bulletin d’informations. Merci de nous 

adresser vos annonces par mail à info.donnenheim@gmail.com ou par bulletin à déposer à la mairie. 

 

 
  

*Cherche branches de frênes ou/et de noisetiers. Si vous vous débarrassez de vos branches trop encombrantes ne les 
apportez pas à la déchetterie ou ne les brûlez pas mais appelez-moi au 06.09.38.67.15 Mes ânes vous remercient ils 
adorent et cela leur apportent des fibres. Céline Delamare 

 

mailto:polgara551@gmail.com
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8.) Participez à l’élaboration de votre bulletin d’informations en envoyant vos photos du village : 

Par mail à info.donnenheim@gmail.com,  que vos photos soient insolites, 

originales, anciennes ou tout simplement de  belles prises de vues nous les 

publieront dans les prochains bulletins d’informations. 

Que pensez-vous d’organiser un concours photos de notre beau village l’année prochaine ? On compte 

sur vos prises de vues et vos envois à l’adresse mail notée ci-dessus. Nous reviendrons vers vous à ce 

sujet dans le prochain bulletin.  

 
 

 
9.) Réparation solidaire En ces temps de solidarités et de périodes difficiles pour 

certains nous relançons le Repair Café. Nous sommes persuadés que cela peut 

provoquer de belles rencontres et une réelle aide pour vous tous. 

Vous êtes bricoleurs, vous avez du temps, vous avez des compétences en réparation 

de vélos, électroménagers, petits appareillages, jouets, ustensiles de jardinage, 

informatique, couture, repassage, etc….  

Vous souhaitez mettre vos compétences au service de personnes souhaitant offrir une seconde vie à leur matériel, ayant un 

petit budget, ou en manque de temps. Nous vous invitons à vous faire connaître par mail à info.donnenheim@gmail.com, nous 

publierons vos centres d’intérêts, disponibilités ou recherches dans cette rubrique dans les prochains bulletins. Soyons 

solidaires, écoresponsables, évitons le gâchis. 

 

10.) Civisme 
 
Voici l'état de la bande verte devant l'école ''Rose des Vents''. Pourquoi 
l'avoir massacrée à tel point ? Cette zone n'est pas dédiée au 
stationnement et reste une zone dangereuse pour les usagers qui s'y 
aventurent. Des places de parking existent le long de l'école il suffit juste 
de marcher quelques mètres de plus. 
La remise en état de cette zone va engendrer la mobilisation de fonds 
publics pour les consacrer à la replantation. Cette somme aurait pu servir 
pour bien d'autres causes. 
Nous vous demandons de respecter ce qui est mis à disposition par la 
commune dans le cadre de l'embellissement et l'agrément des abords de 
l'école. 

 
 
11.) Communiqués :  

• M. STURNI Président de la CAH : 
 

 

mailto:info.donnenheim@gmail.com
mailto:info.donnenheim@gmail.com
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• Mme. WOLFHUGEL et M. WOLF Conseillers d’Alsace : 
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• M. THIEBAUT Député : 
 
 

Chères concitoyennes, chers concitoyens, 
 
Un monde en mutation 
Dans un monde en constante évolution, marqué par des conflits et des incertitudes, d'énormes 
défis se dressent devant nous. Les conflits armés, les crises climatiques, les défis énergétiques 
et bien d'autres menaces planent sur notre avenir. 
 
Il est temps de mettre fin à l'isolement et d'adopter une approche d'entraide à l'échelle 
nationale et internationale. Les citoyens engagés doivent défendre les valeurs fondamentales 
de Liberté, d'Égalité et de Fraternité. En unissant nos forces, nous pouvons construire un avenir 
meilleur pour tous, garantissant un monde plus stable, pacifique et prospère pour les 
générations futures. 
Écoute et partage 
Au cours de l'année, j'ai eu le privilège de vous rencontrer lors de mes permanences dans les 42 communes de notre 
circonscription. Vos préoccupations, idées et suggestions ont guidé notre travail pour améliorer nos lois et mieux répondre à vos 
besoins. 
Fêtes et espoir 
À l'approche des fêtes de fin d'année, je vous invite à profiter de moments chaleureux en famille et entre amis, lors des 
célébrations de Noël et de la Saint Sylvestre. Ces moments festifs sont l'occasion de se retrouver, de partager des moments 
précieux et de cultiver la joie et la sérénité. 
 
A scheni Wihnàchte un a güeti Rutsch ins Nejes Johr 

Vincent THIEBAUT, Député de la Circonscription 

 
Suivez l’activité de notre commune sur notre page Facebook https://www.facebook.com/Commune-de-

Donnenheim-369455576896690  

Sur notre site http://www.donnenheim.fr/ 

En téléchargeant l’application « Ma Commune Connectée » 

Comité de rédaction : Céline DELAMARE et Stéphane SCHISSELE 

Mairie de Donnenheim 25, Place de l’Ecole 67170 DONNENHEIM 
TEL : 03 88 51 23 25 / Horaires d’ouverture : Lundi, mardi et jeudi De 9h à 12h et de 13h30 à 16h Mercredi De 16h 30 à 19h 
Mail : mairie.donnenheim@orange.fr    /   

Imprimé par la commune en 120 exemplaires, n’hésitez pas à nous demander un envoi électronique. Inscrivez-vous pour recevoir 
par mail notre bulletin d’information à mairie.donnenheim@orange.fr 

Le Maire, les Adjoints, l’ensemble des Conseillers Municipaux ainsi que nos agents vous souhaitent  
 

 UNE BONNE LECTURE ET DE BELLES FÊTES DE FIN D’ANNEE

 

https://www.facebook.com/Commune-de-Donnenheim-369455576896690
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https://l.facebook.com/l.php?u=http%3A%2F%2Fwww.donnenheim.fr%2F%3Ffbclid%3DIwAR37ILjCGkJRmrFJE-fFkgeXCHthuqt4IRNIixnNV6jwUG5tk1ikB6yG1ts&h=AT3XhScujcR0kr1xkpkoE-Zbz9XXifrMeRicvyOkQQPtBCRYtCCa1lEH035hD98zbOo1Ufnrv81kfJNZ6ZLLEmS-LSoyt01Z7vIzlCfoRDub4dk7KKllYmDnlzvyR7MJoXqLwAL4Dzx2SbRiQMo
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